

## Projekt Ökodorf Südpfalz

Das Vorhaben und seine Intention

17.9.2022

Wir alle sehen, wie die bisherige Menschheitsepoche zu Ende geht. Die Zeichen werden immer deutlicher. Schon seit Jahren wissen viele Menschen, dass ein großer Wandel kommen wird. Bis heute haben wir keine genaue Vorstellung davon, wie diese epochale Zeitenwende ablaufen wird und in welchen Umständen wir uns dann wiederfinden.

Was wir immer wieder aus den vielen Kanälen sehen und hören sind Aussagen wie z.B.: „Nichts kann aufhalten, was kommt.“ „Es wird biblisch.“ „Was kommt, übersteigt das Vorstellungsvermögen der Menschen.“ „Nichts wird mehr sein, wie es einmal war.“

Wir Menschen sind in der jetzigen Zeit größtenteils konditioniert auf das Planen einer Zukunft, die wir nicht kennen, allenfalls erhoffen. Zwar versuchen viele von uns, im Hier und Jetzt zu leben, und manchen gelingt es auch. Doch die Konditionierung auf das Schauen und Planen der nahen Zukunft steckt so tief in uns, dass sich unser Blick eher auf Vergangenheit und Zukunft richtet, nur nicht auf die Gegenwart, auf das JETZT. Ein durchgeplantes Leben erscheint sehr attraktiv. Es mag auch Sehnsucht mit dabei sein nach dem Neuen, dem Anderen, dem Besseren. Oder man hat einfach die „Nase voll“ von all den unbefriedigenden Umständen und der Unehrllichkeit in vielen Lebensbereichen dieser Zivilisation.

Diese Sehnsucht wird genährt auch vom Wunsch nach einem anderen, besseren Leben, nach achtsamer, wohlwollender Gemeinschaft, nach Freiheit, nach dem Leben mit und in der Natur und nach etlichem mehr.

Dies scheint der Grund zu sein, warum es so viele Visionen, Ideen, Pläne und Projekte für ein neues Leben in einer noch unbestimmten neuen Zeit gibt.

Wir von der *stanmer Akademie* setzen uns dafür ein, dass solche Ideen, Pläne und Projekte kommuniziert werden können und dass Menschen zueinander finden, die auf der Suche sind.

Dafür haben wir unter anderem auch die „Projekte-Plattform“ [www.stanmer-projekte.de](http://www.stanmer-projekte.de) eingerichtet, wo kleine und große Projekte gezeigt werden dürfen. Menschen sollen zueinander finden können, die solche Projekte in Gemeinschaft und gegenseitiger Unterstützung starten und verwirklichen wollen.

In diesem Rahmen starten wir den Projekt-Treff „Ökodorf Südpfalz“

In Gesprächen und Vorträgen werden wir die vielen Aspekte beleuchten, die mit einem solchen Projekt verbunden sein können. Dabei kommen nach und nach folgende und vielleicht weitere Themen zur Sprache:

- Wie könnten die Häuser und Wohnungen der neuen Zeit aussehen?
- Welche Materialien werden Verwendung finden?
- Wie könnte das Gemeinschaftsleben organisiert sein?
- Wie könnte eine Selbstversorgung aussehen. Gibt es dafür schon reale Beispiele?
- Wie könnte die Wasserversorgung und die Abwasser-Reinigungstechnik aussehen?
- Wie könnte eine Siedlung naturkonform und im Einklang mit der Tierwelt gestaltet werden?
- Wie stellen wir uns die Energieversorgung mit Wärme und Strom vor?
- Wie könnte ein lokales Gesundheitssystem gestaltet sein?

Wir sprechen über Wohn- und Siedlungsprojekte in einer Zeit nach dem großen Wandel, in der vieles, so wie es jetzt besteht und gewohnt ist, nicht mehr sein wird. Deshalb sind Themen wie Geld, Grundeigentum, behördliche Genehmigungen, Transport und Verkehr eher als nachrangig zu betrachten.

Unser Wunsch ist, dass sich aus den Projekt-Treffs bald Gruppen finden mit konkreten Vorhaben, die wir dann als *stanmer Akademie* auch gerne konkret unterstützen.

Wir werden in regelmäßigen Treffen das Ökodorf Südpfalz als Stellvertreterprojekt nach und nach entwickeln und die vielen Aspekte vertiefen. Am Ende werden wir so etwas wie ein Musterprojekt entwickelt haben, das als Anleitung und Planungshilfe für ähnliche Projekte dienen kann.

Ob, wo und wann das Ökodorf Südpfalz tatsächlich entstehen könnte, lassen wir derzeit ganz einfach offen.

Die Treffen der offenen Gruppe Ökodorf Südpfalz werden jeweils auf der Webseite, in der stanmer Post und per Mailnachricht bekannt gemacht.

Das stanmer -Team